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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長林
鄭月娥日前於立法會大會上指，有示威者強迫特
區政府官員飲「鉛水」是不能接受的屈辱，捍衛
特區政府及官員的尊嚴。民建聯主席李慧琼及立
法會議員譚耀宗昨日均表示，食水含鉛事件發生
後，公務員團隊已積極回應，過程中承受了不少
壓力，認為「迫官員」行為沒有必要，應責成特
區政府官員做好跟進工作。
李慧琼昨日出席公開活動時表示，自從揭發屋邨

食水含鉛事件後，特區政府公務員團隊已積極回
應，過程中承受了不少壓力，認為林鄭月娥的講話
是鼓勵公務員堅守崗位、特區官員要有勇氣承擔。
她又指，落區面對不同挑戰是常態，但要求官

員飲鉛水是比較「激動」的行為，呼籲大家理性
討論，而官員落區是代表特區政府，希望市民都
理解他們不能即時作任何決定。

譚耀宗：應責成官員做好跟進
出席同一場合的譚耀宗亦認為，「迫官員」行
為沒有必要。他指食水含鉛事件發生後，社會應
該責成特區政府官員做好跟進工作，並向官員提
出建議，而非做出針對性、勉強別人的事情。

李慧琼：迫官飲鉛水沒必要

林鄭讚醫護驗血鉛專業

香港文匯報訊（記者 文森）政務司司長林鄭
月娥昨日上午探訪醫院管理局轄下的屯門醫院和
瑪嘉烈醫院毒理學參考化驗室，以及衛生署衛生
防護中心，了解前線醫護人員在應對食水含鉛事
件中的工作。她讚揚人員在龐大工作壓力下仍保
持專業精神，為公共衛生和市民健康付出良多。

高永文張偉麟陳漢儀陪同
林鄭月娥在食物及衛生局局長高永文和醫管局

代理行政總裁張偉麟陪同下，到屯門醫院日間醫
療中心視察「自願血鉛含量篩查計劃」抽血工作
安排。屯門醫院自前日起一連兩天，為一間食水
含鉛量證實超標的幼稚園學生抽血。她聽取醫護
人員匯報抽血流程及醫院相關服務，亦與有關學
生及家長傾談，了解他們對抽血安排的意見。
隨後，她到位於瑪嘉烈醫院的醫管局毒理學參

考化驗室，了解前線人員為應付突如其來的大量
化驗工作作出的應變措施，並分別參觀血鉛快速
測試儀器及化驗核實儀器操作。
林鄭月娥和高永文其後轉到衛生防護中心，在衛

生署署長陳漢儀陪同下，與電話熱線中心、項目管
理及專業發展處、監測及流行病學處非傳染病部，
及緊急應變中心人員傾談，了解他們的工作情況。
她欣悉前線醫護人員在極短時間內抽調人手，

為受食水含鉛事件影響的市民提供血鉛檢測服務，
並讚揚人員在龐大工作壓力下仍保持專業精神，盡
心工作，為公共衛生和市民健康付出良多。
食水含鉛事件中，相關部門各司其職，全力跟
進。林鄭月娥早前先後探訪水務署、政府化驗所及
房屋署人員，了解他們在事件中的工作及專業支
援，並鼓勵人員繼續堅守崗位，為市民提供服務。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港
特首梁振英昨日在禮賓府與訪港的克羅
地亞總統科琳達．格拉巴爾－基塔羅維
奇會面，就雙方共同關心的課題交換意
見。梁振英表示，香港能運用「一國」
和「兩制」雙重優勢，擔當連結內地與
世界各地的「超級聯繫人」角色，為克
羅地亞企業開拓更廣闊商機。

可為克羅地亞企業拓商機
梁振英昨日與到訪的格拉巴爾－基塔

羅維奇在會面期間指出，香港與克羅地
亞的聯繫日趨緊密，2010年至2014年，
兩地商品貿易平均每年有3%增幅。他
又提到，香港作為國際金融和貿易中
心，以及內地與世界各地之間的「超級
聯繫人」，可為克羅地亞企業開拓更廣
闊商機。

他說：「香港擔當的角色非常重要，我們享有
『一國』和『兩制』雙重優勢，當你與香港進行
貿易，就是與中國進行貿易。香港不僅是中國的
一個城市，我們實行的是另一種制度，這是我們
的雙重優勢。」他期望兩地在各領域繼續保持交
流，增強聯繫。
格拉巴爾－基塔羅維奇期望，兩地在經濟、文

化和教育等領域繼續加強交流。她並在禮賓府貴
賓冊上簽名留念。

■梁振英與克羅地亞共和國總統科琳
達‧格拉巴爾—基塔羅維奇會面。

嶺大生威嚇校董 市民批「白色恐怖」
香港文匯報訊（記者 姬文風）繼港大學生會早前

聯同反對派政客在校內「搞事」，令該校陷入政治風
暴之後，壞風氣有蔓延之勢。中大及嶺大學生會會長
王澄烽及劉振琳昨日揚言，大學校董任命只是「政治
酬庸」，繼而「上綱上線」稱要發起院校廢除現時由
特首兼任校監的傳統制度。本身是嶺大校董會成員的
劉振琳更威脅指，若會議上聽到其他校董發言「有問
題」，將公佈校董發言內容，公然製造「白色恐怖」
言論，令人譁然。有大學校董批評有學生一味利用恐
懼煽動群眾，指控毫無根據，勸喻學生客觀理性認清
事實，不宜單憑個人喜惡盲目行事。
中大及嶺大學生會即將趁校董會開會發動抗議和
「公投」，矛頭直指身任校監的行政長官委任的校董
會成員。王澄烽及劉振琳昨日出席《城巿論壇》時，
聲稱新任嶺大校董何君堯對學校缺乏認識，更誣衊他
只是憑早前反「佔中」運動「功績」獲特首「政治酬
庸」，之後又無限「上綱」稱，要廢除現時由特首兼

任大學校監的制度。
由於劉振琳本身是嶺大校董會成員，他揚言將來若

在會議上聽到其他校董發言「有問題」，將不顧保密
協議，公開校董發言內容。有關言論惹起現場巿民譁
然，質疑他製造「白色恐怖」。

何君堯：任何人不能機制外自把自為
嶺大校董何君堯大方回應學生質疑，指自己在非牟利

機構服務多年，過去曾參與不少大學工作，自問對教育
不遺餘力，所以認為特區政府的任命正常、適當。他強
調，日後會加強與學生溝通，並已接受學生會邀請出席
論壇，期望以對話消除疑慮。何相信，院校自主建基於
大學現有制度框架，嶺大校董會現行機制和架構都是可
取的，足以維持院校自主，任何人不宜在既有機制外自
把自為，打着院校自主旗號胡作非為。
理大校董劉炳章澄清，自己早於一年前已獲委任，

與學生所指的反「佔中」「功績」無關。他批評，港

大學生會會長馮敬恩選擇性「爆料」，破壞校委會一
直行之有效的制度，「爆料」內容更讓當事人、港大
前法律學院院長陳文敏自曝其短，並不可取。他認
為，學生多項指控均只建基在「自我感覺」上，並無
真憑實據，有利用恐懼煽動群眾之嫌，建議學生理性
客觀、多作溝通，別因自己「唔鍾意某個結果」就盲
目反對。劉炳章進一步指，大學院校自主可貴，最近
卻有學生明目張膽衝擊校委會，禁錮校委會成員，亦
有政客公開呼籲，企圖利用輿論壓力脅迫校委會委任
指定人選，情況令人擔心。

劉炳章：特首任校監 可監察公帑
有學生代表欲修改大學條例以廢除「特首校監必然

制」，劉炳章指特首擔任校監有歷史意義和實際作用，
因為本港八大院校資金主要來自納稅人，大學教育每年
開支達170億元，特區政府作為公共資源守護者，有責
任監察公帑，因此特首擔任校監有實際意義。

2400人遊公署賞「一帶一路」書畫
宋哲：港融入國家戰略才能實現新發展

外交部駐港特派員宋哲接受記者
訪問時，勉勵大家多了解國家

發展及中國外交，共同為香港繁榮
穩定努力。他與多位來賓交談，介
紹開放日背景、主要目的，以及中
國特色大國外交理念。多位來賓回
應指，國家發展日新月異，中國特
色大國外交蹄急步穩，令香港同胞
倍感驕傲、自豪。香港只有發揮
「一國兩制」優勢，融入國家戰
略，積極參與「一帶一路」等建
設，才能實現新發展。
外交部駐港特派員公署今年第二
次舉辦大型開放日，分別在上午及
下午招待市民。昨日公署門外一早
排起長長的人龍，吸引市民扶老攜
幼、邀朋引伴，絡繹前來參加。下
午開放日活動為學生專場，吸引多
間大學及中學，包括香港大學、科
技大學、中文大學、英皇書院、拔
萃女書院、培僑中學等師生到訪。
眾人踏進公署，均難掩興奮之情，
紛紛在入口處簽名，以及合影留
念。

培僑生喜揭公署「神秘面紗」
培僑中學昨日有過百名師生到訪
公署，多位同學對於能揭開公署
「神秘面紗」都感到興奮不已，尤
其可以欣賞多幅「一帶一路」畫
作。培僑中學辛同學大讚畫作極富
意境，多幅畫作描繪的山河黃土，
反映中國過去已經循陸地或海上進
行貿易活動，與如今國家提倡「一
帶一路」有着歷史紐帶關係。就讀
同一所學校的江同學則分享指，部
分畫作繪畫的人物輪廓深邃，加上
身穿異國風味服飾，猶如遠古西
域，認為顯示了中西外交關係開展
已久的情況。

培僑中學通識科穆老師表示，上
月公署人員到學校進行演講，介紹
國家在香港設有特派員公署，負責
與香港有關的外交事宜，亦介紹了
國家政策「一帶一路」，由於議題
與國家以至香港發展息息相關，所
以特意安排是次活動，讓學生增廣
見聞。他笑言，學生出發前需要做
「小測驗」，先有基本認識，再來
參觀。

大學生籲港府增推廣活動
大學生胡同學表示，在學校留意

到有關活動，特意與同學前來參
觀，看見多幅名作，感到大開眼
界，也增加了對「一帶一路」的認
識。她坦言，雖然對「一帶一路」
認識不深，但了解是國家重要經濟
議題，「自然與香港發展有重要關
係。」她建議港府增加「一帶一
路」推廣活動，令更多市民了解。
公署安排多項活動，讓市民多方

面了解中國外交發展。公署內的新
聞發佈廳滾動播放《今日中國》宣
傳片，以氣勢磅礡的歷史性鏡頭，
呈現國家走過的歷程及取得的成
就，並記錄國家保護港人海外合法
權益的有力舉措。另外，公署亦設
有「根深葉茂──祖國與香港」圖
片展，反映中國人民朝着「中國
夢」邁進。
公署又舉辦民樂及武術表演，吸引

不少同學駐足觀看，不時報以熱烈掌
聲和叫好聲。有同學表示，過去感覺
國家很遙遠，外交很神秘，此次公署
開放日活動內容豐富，精彩紛呈，向
他們展示了豐富立體、有血有肉的國
家形象，讓他們明白了香港與祖國同
呼吸、共命運的道理，並體驗外交代
表國家的莊嚴神聖。
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■■外交部駐港公署今年第二次舉辦大型開放日外交部駐港公署今年第二次舉辦大型開放日，，吸引吸引
多間大學及中學捧場多間大學及中學捧場，，期望認識祖國發展期望認識祖國發展。。彭子文彭子文 攝攝

內地書法家贈「努力」字帖勉港生
外交部駐港特派員公署邀請多位內地書

法家，昨日於公署即席揮毫潑墨，展示書
法藝術，同學讚不絕口，幾乎整個開放時
段都有人排隊求字。同時為專業畫家的王

紹德表示，昨日至少為過百人提筆寫字，很多學生要求
寫勵志字詞，認為他們態度正面，十分欣賞。有學生求
得寫有「努力」的字帖，表示會貼在房間勉勵自己積極
向上。

公署於地面一層特設書法攤位，由多位書法家「坐
陣」，為學生寫下墨寶。就現場所見，攤位前面人頭湧
湧，長時間有學生駐足旁觀，低頭觀看書法家在宣紙寫
下的一筆一劃。多數學生請書法家為他們寫上姓名，亦
有不少人請書法家寫上勉勵字詞，如「努力」、「希

望」、「勤有功」等。

王紹德展4作品描繪絲路
現為國家一級美術師的王紹德，擅長山水，有4幅作

品在「一帶一路」書畫展展出，分別為「萬古流芳」、
「歲月足跡」、「歲月無聲」及「信天游」，生動地描
繪中國與西域之間的絲綢之路。他表示，很高興參與這
項活動，尤其看見這麼多年輕人在場，希望他們在畫展
有所得着。

中四生鍾同學表示，自己很喜歡書法，不介意排隊等
候墨寶。他獲得一張寫有「努力」的字帖，表示會貼在
睡房，時刻提醒自己努力學習，期望在日後公開試取得
佳績，考上大學。 ■記者 文森■內地書法家即席揮毫，學生紛紛求字。 彭子文 攝

■公署舉辦民樂表演，吸引不少同學駐足觀看。 彭子文 攝

■學生甫踏進公署，紛紛在入口處簽名。 彭子文 攝

■小學生在公署合照。 彭子文 攝

■宋哲勉勵大家多了解
國家發展及中國外交，
共同為香港繁榮穩定作
出努力。 彭子文 攝

■穆老師指「一帶一
路」與香港發展息息相
關。 彭子文 攝

■胡同學建議港府增加
「一帶一路」推廣活
動。 彭子文 攝

■■林鄭月娥到瑪嘉烈醫院林鄭月娥到瑪嘉烈醫院
參觀血鉛快速測試儀器參觀血鉛快速測試儀器。。


